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16年来，排爆民警肖磊参与处置 30余起现场涉爆，并在各类安检排爆工作
中实现“零事故”“零差错”———

危急时刻，他是最帅“逆行者”

手写标语倡文明
90 后小伙儿梅峻玮这个举动惹人赞

信阳消息（记者 周 涛 实习生 丁 宁）“老远看以
为是广告单，走近一看是写有‘暑天注意关爱自己’的
标语……”7 月 26 日上午， 家住羊山新区的市民陈女
士告诉记者，连日来，她每次上班时，都能在家门口的
哈助力车车篮里看到一张 A4 纸， 上面写着各类文
明标语和祝福语，看了特别暖心。

A4 纸是谁放进车篮里的？又是谁写的标语？随后，
记者联系到哈出行信阳区域负责人。 “这是一名 90
后书法爱好者书写的，他的名字叫梅峻玮。 ”该负责人
介绍，近日，梅峻玮每次写完，还冒着酷暑走上街头，为
共享助力车一一放上文明标语。

根据该负责人提供的信息，昨日上午 11 时，记者
在百花会展中心南侧一助力车站点见到了梅峻玮。 此
时，梅峻玮正将附近随意停放的几辆车子聚集在一起，
并从包里拿出纸张往每辆车的篮子里放。“看到这些倡
导文明出行的标语，文明用车的理念自然行成了。而且
这个纸张正好可以包住车篮底部， 平日里用车有什么
小的物件放到篮子里，还不用担心掉在地上。 ”市民刘
先生笑着告诉记者。

记者注意到， 梅峻玮书写的文明标语有 “文明用
车，美丽信阳”“请遵守交通规则”“争做文明市民”等，
字体清秀美观，看着就像打印上去的。“上小学的时候，
我并不爱写字，父亲总是逼着我练字。 经历了几年，到
了大学，我的字在班里还算不错，老师就经常让我办板
报，一下子在全校出了名了，后来兴趣越来越浓。”梅峻
玮一边擦着汗，一边告诉记者。

梅峻玮说，自去年 8 月份至今，他看到过共享单车
和助力车被扔在河下面、 单车车轮被碾压坏等许多
不文明用车行为。何不利用自己擅长的书法，书写出一
些善意的提醒、暖心的话语，倡导市民文明用车呢？ 梅
峻玮有了这个想法后，便与哈出行相关负责人联系，
随后得到点赞与大力支持。

“我想用一种别样的方式， 提醒大家保护助力车，
自觉养成爱护单车的好习惯。 ”梅峻玮告诉记者，每次
书写文明标语，再一一放到车篮里，他都要花费将近半
天的时间，“我觉得辛苦一点没什么， 重要的是可以与
市民互动起来，共同推进文明出行，让城市更加美好，
这才是我的真正目的。 ”

排爆生涯中， 参与处置了
30 余起涉爆现场， 销毁废旧弹
药 200 余枚、各类炸药 5000 余
公斤……

38 岁的肖磊是市公安局有
名的主排爆手，16 年来一直奋
战在排爆一线， 是同事公认的
最帅 “逆行者 ”，也是远近闻名
的排爆专家。

2003 年， 肖磊毕业后来到
市公安局治安支队， 随后被遴
选为排爆民警。

“要想战时少流血，就得平
时多流汗。 ”这是肖磊时常挂在
嘴边的话。 为熟练掌握排爆和
爆炸物品销毁知识， 肖磊平日
里认真研读国内外各类爆炸案

件及排爆专业书籍， 不断钻研
和摸索。

功夫不负有心人。肖磊不但
自身素质过硬了，还为多期民爆
监管业务培训班授课，培训学员
2000余人次。 他研发的“危爆物
品物联网管控系统”为危险物品
打防合成研判提供了坚实的数

据基础，参加 2017年“全省警务
创新博览会”时，该系统获得警

务创新项目三等奖。
“不成功 ，便成仁 。 ”这句

话，用在排爆工作上，可谓再形
象不过了。 肖磊说：“做这行的，
都是一脚踏在人间， 一脚踩在
地狱。 ”

5 月 20 日， 信阳火车站北
广场施工工地发现特大航弹 。
到达现场后， 肖磊立刻协助封
闭现场 ，疏散人员 。 航弹陷于
淤泥中 ， 引信和弹体保存完
好 ， 特别是弹体铭牌清晰可
见 ，航弹为侵华日军遗留 。 由
于航弹发现地点距离国家铁

路大动脉京广线只有 100 多
米，必须立即转运销毁 。 由于
航弹内装有苦味酸炸药 ，炸药
已经和弹体发生化学反应 ，生
成了敏感易爆的物质 ，稍有碰
撞 、挤压就会发生爆炸 。 为了
防止危险发生 ，肖磊一个人坐
在封闭运输车厢内 ，用双手紧
紧按住棉被包裹的航弹 ，经过
1 个多小时的紧张路程， 终于
顺利将航弹运至销毁现场。 起

吊 、安放起爆药 、连线 、起爆 ，
危机最终化解 。 事后 ，肖磊在
与同事们交流时说 ： “一路上
我不敢想太多 ，那是我人生中
最漫长的一个小时。 ”

7 月 16 日， 胜利路学校施
工工地挖出战争遗留炮弹 104
枚。 19 日上午，随着一声巨响，
104 枚炮弹被成功销毁。事后肖
磊连忙向妻女报了个平安，“从
发现炮弹到现在 ，我 ‘失踪 ’了
整整 72 个小时，我估计家人一
定看了新闻， 知道我在执行任
务。 ”肖磊笑着说。

与爆炸物相伴 、与死神交
锋 、时刻让家人担忧……对于
多数人而言 ， 安检排爆工作
的确不是一个好工作 。 “虽然
危险如影随形 ， 但我肩负着
解除危险 、 护民平安的神圣
职责 ， 既然选择了这份职业
就无怨无悔 。 ” 肖磊告诉记
者 ， 从事这么一项守护平安
的工作 ，是他的理想 ，更是他
为之骄傲的事业 。

胜利路学校将新增中学部
今秋计划招生 400人

信阳消息 （记者 马依钒）
昨日，记者从胜利路学校获悉，
今年秋季， 胜利路学校将新增
初中部，计划招生 400 人。

据了解， 为促进教育全面
均衡发展，河区教体局决定，
依据现市二中校址办信阳市胜

利路学校中学部。 以建设集花
园、乐园、学园为一体的现代化
智慧学校为目标， 胜利路学校
中学部对校园建筑全面整修 、
装饰 ，植物绿化 ，环境美化 ，对

操场等运动场地全面翻新 ，实
现标准化， 还配备各种现代化
的功能室及活动室。

记者从胜利路学校获悉 ，
中学部将从河区名校中至

少选派一名业务能力强 、管理
水平高的知名副校长任业务

副校长 。 按本届招生规模配
备 、引进名师团队 ，一部分从
河区内调动 ，河区教体局
将从优质学校选派优秀的语 、
数 、英等学科名师 、骨干教师

各 1 名到中学部任教 ，另一部
分从外市 、县以人才引进形式
引进市级及以上名师或骨干

教师 24 人。
备受关注的招生情况如

何？ 记者获悉，2019 年秋季，胜
利路学校中学部将招收七年级

新生 8 个班 ，每班 50 人 ，严格
实行小班制。 校园文化的整体
建设将和小学部保持风格一

致，继续传承学校教育理念，延
续教育思想，提升教育质量。

梅峻玮往车篮里放写有文明标语的纸张
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